

cion de las oficinas y dotacion de los empleados que se hayan de encargarse de la administracion del Banco, acompañando un plan de arreglo a este último propósito.

Santiago, junio 9 de 1862.

Enjente Domingo Torres.

Coronel de milicias. — Se ha conferido el grado de coronel de milicias al comandante del batallon civico adm. 1 de esta capital, don Manuel Ronjifo.

Actualidad. — El nuevo Ministerio es el asunto de todas las conversaciones en las tertulias de la capital. Todos se dan la enhorabuena y se la dan al Sr. Perez, excepto los monti-varistas que están con la cara mas larga que el callejon de Casablanca. Al mismo tiempo que la sociedad aplaude la formacion del nuevo gabinete, espera y desea su larga permanencia hasta la época por lo menos de las futuras elecciones, a fin de estar seguros de la legalidad de esta ultima.

Los que han aguardado este buen suceso con confianza en las buenas intenciones y patriotismo del actual Presidente; los que saludaron con soberbias demostraciones de entusiasmo el advenimiento del Sr. Perez a la Presidencia de la republica; los que en fin han estado tan distantes de hacer coro a los mezquinos ataques y tiros mordaces en prosa y verso dirigidos por ciertos hombres despechados al Supremo Magistrado de la nacion, tienen ahora por cierto mas motivos de complacencia y de esperanzas para la prosperidad, progreso y bienestar del pais.

Muchos tambien creen probable, o mas bien, desean ardentemente el reemplazo del actual Intendente de Santiago por otro cuyas ideas guarden mas conformidad con las simpatias de la capital y con las ideas del nuevo Ministerio. Desde que el registro electoral prescrito por la nueva lei de elecciones debe estar bajo la inspeccion principal del Intendente, es necesario que este mandatario inspire confianza por su recta vijilancia del registro y de los actos del cabildo que preside.

EL MERCURIO.

VALPARAISO, JUNIO 10 DE 1862.

NAPOLEON III Y LA AMERICA.

Hai hombres y aun castas, dotados de fuertes instintos de dominacion: para ellos no hai mas gloria ni mas placer que dominar, que pisotear cuanto tiene de mas noble, jeneroso e intelijente la raza humana; y esto sin valor, sin grandeza, sin jenerosidad, sin pararse en medios y prefiriendo siempre los mas violentos e infucos, como sean los mas directos para llegar a sus desaprobados fines.

De esta masa están formados los Napoleones. Jentes sin mas mérito que la fortuna, sin fé, no han venido al mundo sino para cortar el vuelo a las aspiraciones de la intelijencia, y humillar y robar los mas nobles y léjtimos instintos de la humanidad. Instrumentos ciegos de las fuerzas materiales que combaten contra la intelijencia que trabaja por el bien y la rejeneracion de la sociedad, nacen juntos con los mas grandes movimientos sociales, para matar despues con su contacto el árbol que les da vida.

Hijos de la revolucion, los Napoleones han usurpado y destruido los frutos tan cara y difícilmente alcanzados por la revolucion: hijos de la libertad, han encadenado despiadadamente a su madre la libertad: nacidos de un movimiento enjendrado para el bien, han aherrojado el bien dando de nuevo suelta a las malas pasiones y abusos cuya estirpacion habia sido el ostensible objeto de la revolucion.

Hombres fatales que sin consideraciones de ningun jénero destruyen las esperanzas mas léjtimas, para implantar sobre sus ruinas sus personalidades y sus ferias. Son el mal espíritu que viene a destruir el espíritu bueno: las tinieblas que vienen a interrumpir la obra de la rejeneracion y de la luz.

Pero el hecho es, que ni las naciones ni los individuos conocen todavia ni se dan perfectamente cuenta de sus necesidades, de sus deseos y de sus aspiraciones. Por eso es que con tanta facilidad se dejan arrebatar la libertad, este fruto precioso de sus esfuerzos, las mas veces de su sangre, y siempre de sus mas grandes y nobles sacrificios. Si los pueblos, si los individuos supiesen lo que pierden en ese necio tráfico que hacen con el despotismo, en que ellos lo dan todo sin recibir en cambio nada; y en que por el bien que hacen a un individuo o a una casta poco delicada o jenerosa, se preparan cadenas eternas, corrupcion y muerte prematuras, entonces se guardarían bien de hacer esos tráficos deshonorosos. No hai cosa, ciertamente, mas digna de compasion, que un pueblo degradado que se impone un amo sin gloria ni mérito real, por solo la promesa que lo dejará engordar en el ocio, o que le dará una parte de la presa sangrienta de una conquista. No hai tampoco nada mas digno de anatema que el hombre que viéndose con tan valioso presente en sus manos, como es el dominio absoluto de los destinos de un pueblo, lejos de corresponder elevando y engrandeciendo ese mismo pueblo por las vias de la intelijencia y del progreso, convierte su corte en una bacanal, y su gabinete en un otro de conspiraciones en que se trama la muerte, la esclavitud y el esterminio de las naciones mas distantes e inocentes.

La Francia, que en tiempos atrás ha sido una antorcha para el mundo, es hoy dia una amenaza. Napoleon ha resuelto ya en su mente cuál debe ser la presa destinada a su ambicion, o mas bien, a la de su ardiente y veloz pueblo que tiene encadenado. Sus expediciones dispendiosas a Crimea, a Italia, a Asia, que no le han dado resultados porque fué el juguete de la política bien sentada y hábil de la Inglaterra, y que lejos de haber resarcido los sacrificios que han costado, no han conducido sino a otros nuevos e interminables: esas expediciones, decimos, le enseñaron que nada podía en el viejo mundo; y con sus lecciones acostumbradas a vencer, se lanza ahora sobre los pueblos de la América en busca de una presa mas fúcil que devorar.

Es lastimoso ver como el pueblo frances y su gobierno, en que el mundo habia fijado tantas esperanzas, emplea hoy su tiempo, su enerjia, sus recursos, su sangre, tan dignos de mejores causas, en oprimir a los débiles, en combatir contra los desvalidos, y en aumentar el número de males y calamidades que hoy aquejan a la humanidad, como fruto de la sustitucion de la guerra por la paz y de la violencia por la razon. Cómof la Francia que con los Borbones dió la libertad al nuevo mundo, trata hoy de esclavizarlo con los Napoleones! Ella que ha libertado a la Italia de sus amos tudescos, trata ahora de imponer a la América libre o independiente estos mismos amos! Y esto a la luz del siglo XIX, en medio de poderosas naciones atentas a esos ataques que sorprenden por su audacia y por su descaro casi inaudito, sin tomarse el trabajo ni aun de disfrazar sus miras y sin siquiera guardar el decoro diplomático!

Una parte de la América está amenazada. La duda es imposible ante los hechos. Al ruido de las armas europeas han comenzado a despertar los gobiernos y los pueblos americanos, y se unen y pasan la palabra los hijos de la gloria y de la guerra, los descendientes de Bolívar, de Freire y de San Martín. Las jeneraciones que les han sucedido, fatigadas de sus impías luchas fratricidas, vuelven sobre sus pasos y piensan seriamente en el porvenir de sus pueblos.

No consumarán su obra los despojas afortunados del viejo mundo. La América del Norte y la Inglaterra, teniendo en vista sus conveniencias bien entendidas, detendrán la marcha de Napoleon III, sin que por eso las repúblicas del Pacífico vayan a poner en manos de aquellas potencias su libertad, su independencia, su porvenir.

Buen sentido, circunspeccion, cordura se exige a los pueblos sud-americanos; y patriotismo, intelijencia, abnegacion, honradez a sus gobiernos. De esta manera, a la par que quedarán burladas las miras ambiciosas de algunos soberanos de Europa, se obrarán velozmente la prosperidad y engrandecimiento de la América.

CRONICA LOCAL.

Compañia de Bomberos núm. 2. — En una reunion extraordinaria celebrada por dicha compañia se ha hecho la siguiente eleccion:

Capitan. D. Jorge Friedrichsen.
Teniente 1.º D. Reinaldo Behrens.
Id. 2.º D. Antonio Zahn.

Funciones filarmónicas. — Nos han informado de que se corre una suscripcion con el objeto de dar algunas funciones filarmónicas que saquen a nuestra sociedad del letargo en que parece hallarse. No dudamos que se arribe a un buen resultado, porque debe ser mucho el deseo que abrigen nuestras damas y elegantes por tener una noche de baile y tertulia de buen tono.

Tenemos confianza en que dentro de poco ya se podrá anunciar la primera funcion.

Un farol. — Unos vecinos de la calle de Chacabuco nos piden llamemos la atencion al mal estado en que se encuentra un farol que hai en dicha calle, inmediato a la voleria francesa, el cual está casi siempre apagado por hallarse talves descompuesto.

Bolsa Comercial en Santiago. — Parece que ya se trabaja en Santiago por fundar un establecimiento de esa naturaleza, necesidad harto sentida allí y que es de esperar sea pronto satisfecha, obteniendo los beneficios que debe dar. Hé aqui lo que sobre esto dice el último número del Correo del Domingo:

Bolsa Comercial. — Se proyecta en Santiago la formacion de una Bolsa Comercial. El empeñoso Director del Casino es el que anima este pensamiento, y para ello ofrece uno de los salones de aquel establecimiento. A nadie se le oculta que falta en la capital un centro de reunion para comerciantes, lectores de periódicos y hombres, así nacionales como estranjeros, que necesitan un lugar confortable de conversacion y de tertulia, y que concurrirían a la formacion de esa Bolsa mediante una erogacion mensual. El pensamiento del Director del Casino es excelente: falta solo que los que sienten la necesidad de una Bolsa Comercial, coadyuven debidamente a su realizacion. El local no puede ser mejor, y la facilidad de poder ser servidos los concurrentes de té, helados y refrescos del mismo Casino, es una ventaja inapreciable.

La usura en la Aduana. — Sabemos que por lo que ha dicho la prensa respecto de los préstamos con usura que se hace en la

aduanas, con los intereses de la Caja de Ahorros de los empleados, el Sr. Intendente ha pedido informe y una lista de los acreedores a la caja, y que esa lista se le va a pasar, o pasando ya, sin comprender a los accionistas o imponentes de dicha caja, que son los que mas deben; porque segun nos han costado, hai algunos que han depositado trescientos pesos por un lado, y por el otro han pedido quinientos.

Creen que el Sr. Intendente no pueda resolver nada sobre el asunto, porque dicen que los estatutos están aprobados por el Supremo Gobierno; pero no sé si es cierto que el gobierno le hicieron comprender que iban a cobrar nada mas que el dos por ciento, y ya sabe el público cómo lo cobran, y esos abusos son los que deben reprimirse.

Desearnos, pues, que el Sr. Intendente obre de manera que haga un bien a los empleados a la vez que a la misma Caja de Ahorros. Lo que Su Señoría debe echar por tierra es la usura, aquello que es contrario a la lei y a la conveniencia pública. Y nadie podrá negar que es usurario el interes de dos por ciento de la manera que allí se cobra por un capital que no corre riesgo alguno, puesto que está asegurado con fianza y contrafianza, sin contar con las demás firmas que aparecen en los pagarés y que son otras tantas garantías para el fiel cumplimiento del pago.

Esperamos, pues, el resultado, y confiamos que sea favorable a los intereses de los empleados, cuyo porvenir se ha querido favorecer con el establecimiento de esa Caja de Ahorros.

El suceso de Magallanes. — De una carta particular que se nos ha franqueado copiamos los siguientes acápites en que se dan mas pormenores sobre el asalto de los indios de la Tierra del Fuego al pallebot americano An Alisa. Son las siguientes:

Ya que hablo de indios, voi a referirle lo que ha acontecido al pallebot An Alisa. El 12 de abril pasó por aquí este pallebot, corriendo un temporal de Norte, y al llegar a puerto Galan tuvo que fondear. Estuvo unos cuantos dias allí, y el lunes 26 del mismo mes tuvo que volverse y arribar a esta colonia, a causa de que el sábado como a las tres de la mañana los indios sorprendieron el buque, abrieron a él y al piloto que estaba sobre cubierta lo degollaron. En seguida empezaron a lanzar sus flechas sobre los demas individuos de la tripulacion, y como habian caido de sorpresa los pillaron completamente desprevenidos, por lo que hicieron buena carniceria, quedando el capitán herido de un puñalazo que le tiraron a la cara, rompiéndolo las narices, y de un lanzazo en el brazo izquierdo que le entró cerca de la muñeca y le salió mas arriba del codo. A un marinero que al sentir ruido habia subido a la cubierta, le acostaron tambien un lanzazo que le entró cerca del hombro izquierdo y le atravesó el corazon, quedando muerto en el acto. El cocinero ha venido acerbillado de heridas de flechas, y los otros marineros tambien muy maltratados. Ademas, pusieron fuego al buque en dos o tres partes diferentes, pero afortunadamente no sirvió efecto, porque el capitán con un revolver empezó a dispararle y se cree que matara a cuatro o cinco indios. Así que éstos vieron que empezaban a caer, arrojaron los cadáveres a las canoas, i. e. el del piloto, y antes de irse tomaron el bote que estaba sobre cubierta y lo arrojaron al agua, pero como el aspicho estaba abierto, se les fué a pique. Si los indios persisten por un poco de mas tiempo, se habrian quedado con el buquecito, porque ya no habla casi quien les hiciera resistencia.

Las lanzas con que ellos tiran son de hueso y con puntas inclinadas en forma de pirra; son muy bien hechas y tienen como una tercia de largo, estando amarradas en un palo de dos y media varas de largo, con la particularidad de que cuando tiran el lanzazo penetra todo el hueso en la carne, desprendiéndose del palo y quedando en el cuerpo; por esto la que le metieron al capitán en el brazo para sacársela ha sido preciso sacar la parte mas gruesa que le quedó de fuera cerca de la muñeca y tirarla por la punta mas delgada, que era por

donde por la como Al en el c El ec Esta a in rmit ludo llias t subí t so j n los Con aquí el gobert Ed to deci hmat chado: Hal do la l do Va nillo I forido Abt diente cion. Tón

Ol sido a nidad Guille Vñ Pubit Comat Jeneri la Guz Emey aboma

El con fe In sirvió Sr. Jai me pr el 18 con di cocho que fu na é andi una fi naació ar de con p haber el may 15 el

A proa i sino e In recibi se pre equip reguñ tropa unal t D haber pidri dos le se ha satisf para tiendi de pr defini co po mnes

Esta clas vista de No p presenc agnas, di Condeanc con cur haber to atencion Adju perales Lo tr: an inol dicho portan carbon q

Al Sr. N Boti do Mon ním. 10 En el calle de

T

D. P ce pide ontraga Como i ol-acto Vives l ar a captida su pode Carlos la lion q dico.

D. J sindio obro q aruo l en hern de las preea. l penda.

El al Ugarte parand de la u

Con e mpar la, y edente ropne aneuri Pen lo en der de los consi

D. E miento en el c D. Pod provey paldio.

Gerr nstanti cion de dé por Pida estado

D. l de unc de pre mundi Igu en un Irarrá miento y Ca. D. nu de prolac ras, d l. Se está